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Tagesordnung 
Tagesordnung 

der öffentlichen Beratung mit dem Ortschaftsrat vom 19. Februar 2025 
 

Reg.Nr.: 
 

Top 1 Genehmigung Protokoll der letzten öffentlichen Sitzung   

Top 2 Bericht der Ortsvorsteherin  

Top 3 Fragen der Bürger  

Top 4 

 
 
             
Top 5 

Baugesuch: 
Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage, Gemarkung Ziegelbach,     
Flst.-Nr.: 232, St.-Leonhard Str. 17     
           
Beratung und Anmeldung von Haushaltsmitteln im Haushaltsjahr 2026 

 

Top 6 Verschiedenes  

   

 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt nach Begrüßung aller Anwesenden die ordnungsgemäß 
erfolgte Sitzungsladung, die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates und die vorliegende Tagesordnung 
als so beschlossen fest.  
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TOP 1 
Genehmigung Protokoll der letzten öffentlichen Sitzung 

 

 

Der Ortschaftsrat hat gegen die Niederschrift vom 19. Februar 2025 (öffentlicher Teil) keine Einwen-
dungen oder Anregungen und genehmigt diese entsprechend. 
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TOP 2 
Bericht der Ortsvorsteherin 

 
 
OV Schleweck erläutert ihre Stellungnahme, die sie der Verwaltung zukommen ließ bzgl. des Berichts in 
der Bildschirmzeitung der Turmgegner vom 03.02.2025 mit der Überschrift im Bericht: „Fragen zur Chan-
cengleichheit und Fairness des Bürgerentscheids - … in mehreren Ortschaftsratssitzungen (Haidgau, Zie-
gelbach…) wurden diese Instrumentalisiert, Werbung für das Turmbauprojekt zu machen. Turmgegner 
wurden nicht eingeladen, ihre Einwände auf Augenhöhe zu präsentieren. Auch wenn es auf ausdrückliche 
Nachfrage und durch Beharrlichkeit gelungen ist, sich dort ebenfalls zu präsentieren, war es kein fairer 
Vorgang“ 
 
Anbei die Stellungnahme von OV Schleweck: 
Sehr geehrte Frau Scherer, Hallo Herr Tapper, 
zu diesem Punkt in dem Schreiben, das heute im Wurzacher veröffentlich wurde kann ich Ihnen folgende 
Stellungnahme dazu abgeben: 
Der Ortschaftsrat wurde nicht instrumentalisiert! 
Sachverhalt: 
Am Donnerstag, 23. Januar kam von Dr. Stefan Hövel der Antrag, die Tagesordnung zur OR-Sitzung vom 
29. Januar zu ändern. TOP 4 Fragen der Bürger sollte nach TOP 5 Standortbeschreibung zum Naturerleb-
nis- und Beobachtungsturm im Wurzacher Ried durch Herrn Sigi Roth verschoben werden. 
Die Tagesordnung ist nur in Notfällen zu ändern und der Antrag wurde vom OR abgelehnt.  
Dies habe ich Herrn Hövel am Samstag, 25. Januar mitgeteilt und natürlich war er darüber nicht erfreut 
und meinte, bei jedem Symposium gäbe es die Möglichkeit zu reden. Ich habe ihm angeboten, seine 
Fragen unter TOP 4 zu stellen, da ihm ja bekannt ist, was der Vortrag, aus botanischer Sicht von Herrn 
Roth, beinhaltet. Das Telefonat wurde beendet. 
Eine halbe Stunde später habe ich ihn angerufen und ihm ein Rederecht für seinen Vortag in gleicher 
Dauer wie Herr Roth angeboten, um seine Meinung aus zoologischer Sichtweise, zum Standort zu erläu-
tern. Dies nahm Herr Hövel sehr gerne an. Herr Roth und Herr Hövel begegneten sich auf der Sitzung vom 
29. Januar absolut auf Augenhöhe! 
Ja, Herr Hövel konnte seine zoologische Sichtweise erst auf Nachfrage präsentieren, es war mein Ver-
säumnis, ihn nicht vorher eingeladen zu haben. Und nein, es musste von ihm keine Beharrlichkeit für 
eine Redezeit eingesetzt werden. 
 
Der Film von Herrn Mall, als Turmbefürworter, wurde anschließend, nach geschlossener Sitzung, gezeigt. 
Es hätte jeder Zuhörer gehen können, das Zuschauen war absolut freiwillig.“ 
 
Des Weiteren weist sie noch auf das Video mit Interviews von Patrick Ernle und Gottfried Hierlemann hin. 
 
Das Protokoll der Vereinsvorstands-Sitzung am 08.01.2025 inkl. dem Terminkalender mit den Vereins-
terminen wurde versendet. 
 
OV Schleweck war bei folgenden Jubiläen zu Besuch: Irmgard Moser 85. Geburtstag und Thea Wirth 90. 
Geburtstag 
 
Es gab leider 2 Todesfälle in der Gemeinde: Karl Hagmüller und Zita Gut. 
Sie konnte aber auch von 4 Geburten berichten. 
 
Am 08.02.2025 fand eine Baumschneideaktion beim Spielplatz statt. Mitgeholfen haben Hans Frick und 
vom Förderverein des Kindergarten Ziegelbach Santi Höld.  
Der gewonnene Platz bietet nun Platz für eine Sitzgruppe.  
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Für einen Sandkasten könnte man eine vorhandene „Kiesgrube“ nutzen. Das Leeren von Kies können 
die Kinder übernehmen, dieser Vorschlag kam von anwesenden Eltern. Der Sand für den neuen Sand-
kasten könnte evtl. über einen Spendenaufruf angeschafft werden.  
 
OV Schleweck möchte aus dem Holz der gefällten Pappeln 2 Kinder-Tischgruppen fertigen lassen, dafür 
sucht sie Bürger, die das ehrenamtlich übernehmen würden. 
 
Der Förderverein des Kindergarten Ziegelbach hat auf den 12. März die Säuberung der Außenanlage vom 
Kindergarten angesetzt. 
 
Die Infotafel wird demnächst am neuen Standort angebracht. 
 
Bei der Ortsvorsteherdienstbesprechung wurde die Bürgerstiftung von Stiftungsmitglieder vorgestellt und 
es fand eine Gemeinderatsitzung statt an der OV Schleweck teilgenommen hat. 
OV Schleweck berichtet vom ORGA-Team, das aus dem Kreis der Ortsvorsteher gebildet wird,  
für die Jubiläen 50-Jahre Eingemeindung. 
 
Für die Organisation der 750er-Jahr-Feier und 50 Jahre Eingemeindung wird sich das Team das erste Mal 
am 26.März treffen. 
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TOP 3 

Fragen der Bürger 
 
 
 
Ortsvorsteherin Schleweck stellt fest, dass keine Anträge aus der Bürgerschaft vorliegen. 
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TOP 4 

Stellungnahme zum Baugesuch: Neubau eines Einfamilienhauses mit 
Garage, St.-Leonhard-Str. 17, Flst.-Nr.: 232, Gemarkung Ziegelbach 

Reg.Nr.: 623.21 
 
 
Das Baugesuch von Armin Reichle und Marita Waibel wurde vom Ortschaftsrat zur Kenntnis genom-
men. 
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TOP 5 

Beratung zur Anmeldung von Haushaltsmitteln im Haushaltsjahr 2026 
Reg.Nr.:  

 
 
 

Folgende Projekte möchte der Ortschaftsrat Ziegelbach für 2026 anmelden: 
 
1a) Sanierungskonzept Dorfstadel beginnen (es sollen entsprechende Förderanträge gestellt werden     
können – Zeitfenster beträgt mindestens 3 – 5 Jahre) 
 
1b) Sanierungskonzept Kindergarten, obwohl im Jahr 2025 schon einiges eingeplant ist, gibt es doch 
noch zusätzlichen Sanierungsbedarf und dieser soll gegebenenfalls auch mit einen Zeitfenster von 3 - 5 
Jahren geplant werden 
 
2)  der Mehrgenerationenspielplatz soll im Jahr 2026 umgesetzt werden. 
Hierzu kann eine LEADER-Förderung beantragt werden und es ist eine Projektbeschreibung - Plan incl.  
Kostenaufstellung – erforderlich.  
OV Schleweck schlägt vor, dass zur Ideensammlung eine „Ideenschmiede“ ins Leben gerufen wird, in der 
die Ziegelbacher Einwohner/Mitbürger aktiv an der Gestaltung des Mehrgenerationenspielplatz mitwir-
ken können.  
Eine Pentakbahn (Boccia) und ein Basketballkorb werden bereits jetzt schon gewünscht. 
 
3) Straßensanierung Oberziegelbacher Straße. 
In diesem Zusammenhang weist OV Schleweck darauf hin, dass der Antrag für einen Gehweg, für einen 
Teil der Oberziegelbacher Straße, zurückgenommen wurde. 
 
OV Schleweck möchte sich zusammen mit einem zuständigen Mitarbeiter vom Gebäudemanagement die 
sanitären Anlagen in der Gymnastikhalle anschauen.  
Die für 2025 gewünschte Sanierung wurde nicht genehmigt, er werden nur die Drücker der WC-Spülun-
gen ausgetauscht.  
Des Weiteren soll im hinteren Umkleideraum der Warmwasserbehälter geprüft werden. Muss diese im-
mer warm sein? Ist nicht notwendig. 
 
OR Hierlemann erkundigt sich über die Zuständigkeit für die Pflege des Spielplatzes.  
Der Spielplatz bzw. die Spielgeräte werden regelmäßig kontrolliert.  
Für die Grünpflege (z. B. Rückschnitt von Sträuchern) ist der Bauhof zuständig. Dieser kommt, wenn er 
einen entsprechenden Auftrag erhält. 
Es soll dafür zukünftig eine Liste erstellt und entsprechende Aufträge gesammelt werden. Diese wird 
dann regelmäßig an den Bauhof weitergeleitet und wird nach Möglichkeit so bald wie möglich abgearbei-
tet. 
 
OV Schleweck informiert das Gremium über die vielen Vorschriften im Zusammenhang mit dem ge-
wünschten Trinkbrunnen vor dem Dorfstadel.  
Das Gremium ist sich einig aus diesem Grund dieses Vorhaben nicht mehr weiterzuverfolgen. 
Das Wasser des Dorfbrunnen könnte evtl. durch ehrenamtliche Bürger/Innen regelmäßig mit einen Kä-
scher von Blättern etc. gereinigt werden.  
Ebenfalls sollte der Brunnen gründlich gereinigt werden, bevor er nach dem Winter wieder mit Wasser 
gefüllt wird. 
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Die Maßnahmen zum Heizungsverbund laufen.  
OV Schleweck berichtet von einem vor Ort Termin im Dorfstadel am 20.02.2025 mit dem zuständigen 
Mitarbeiter der Stadt, Herrn Daniel Maier und Herrn Fischer von dem planenden Büro.  
Sie wird in der nächsten Sitzung darüber berichten.  
Herr Maier soll gegebenenfalls in eine der nächsten Sitzungen eingeladen werden. 
 
OV Schleweck berichtet, dass die Flachdachsanierung nach Plan laufen und bis Ende März abgeschlos-
sen sein soll. 
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TOP 6 
Verschiedenes 

 
 
OR Häfele spricht nochmal die Hochwasser-Thematik an, da er von Erich Wirth angesprochen wurde.  
Es wird nochmal bei der Stadt nachgehakt, ob schon die Ursache bekannt ist, woher das viele Regenwas-
ser im Abwasser gekommen ist.  
Des Weiteren findet im Frühjahr eine Vor-Ort-Begehung statt. 
 
OV Schleweck stellt die geplante Einweihung des Schwätzbankles vor.  
Der Förderverein vom Kindergarten Ziegelbach hat sich gemeldet und möchte dazu Kaffee & Kuchen 
zum Verkauf anbieten.  
Als Termin wird ein Sonntag im Mai ab 14 Uhr vorgeschlagen.  
Ein Alternativ-Termin wegen Schlecht-Wetter sollte ebenfalls gleich festgelegt werden.  
Es sollen zusätzlich Biertische aufgestellt werden.  
OV Schleweck möchte an dieser Veranstaltung die Bürgerstiftung einladen und ihnen die Möglichkeit 
geben sich vorzustellen. 
 
OV Schleweck weist nochmal auf die Bundestagswahlen und den Bürgerentscheid hin und die Vorberei-
tungen werden nochmal besprochen. 
 


